
 

 

CONSELHO ESTADUAL DE PROMOÇÃO DA IGUALDADE RACIAL DO PARANÁ 

CONSEPIR 

 Reunião Ordinária de Abril - 18/04/2022 

 

Ao décimo oitavo dia do mês de Abril do ano de 2022  em ambiente virtual através do link 

do youtube https://www.youtube.com/watch?v=OXlJXZtYRy4, deu-se início à Reunião 

Ordinária do Conselho Estadual de Promoção da Igualdade Racial – CONSEPIR. 

Fizeram-se presentes, conforme convocação, os seguintes conselheiros: Conselheiros 

Governamentais: Isaac Ramos Ferreira (SEJUF); Eduardo Almeida Araújo (SEJUF); 

Richard Alexandre Mota Dinkchaysen (SETI); Galindo Pedro Ramos (SEED); Mikhaella 

Iatauro Camargo (SEDU); Levi Gomes de Lima Junior (SEDEST) Lucimar Pasin de Godoy 

(SESA); Claudio Marques Rolin e Silva (SESP); Saul Dorval da Silva (Casa Civil). 

Sociedade Civil: Maria Jane Soares Targino - Maurício de Castro Cristo (ASCOCIC); 

Ademilson Costa Sousa (Associação Brasileira Cultural Assistencial Corisco Capoeira e 

Lutas Corporais); Griziele Martins Feitosa (CRP - PR); Jessy Nicole Mello de Souza (CRP 

- PR); Marcos Aparecido Soares (FAMOPAR); Edvaldo Viana (FAMOPAR); Vagner 

Nogueira (Instituto do Movimento da Cultura Afro Brasileira); Sidnei Santos Silva (Instituto 

do Movimento da Cultura Afro Brasileira); Antonio José Teixeira (Ódárá Áje Templo dos 

Òrisás do Culto Yorubá); Carine Rossane Piassetta Xavier - (IFPR – NEABI); João Fábio 

(Piraquara); Robson Jaime Pereira (LBC); Convidados e demais participantes: Andréia 

Corat (SEJUF); Secretário Rogério Carboni (SEJUF). 1. Abertura: Inicialmente, o 

presidente Saul saudou a todos (as) e agradeceu pelo apoio na V Conferencia de 

Promoção de Igualdade Racial do Estado do Paraná. Além disso, prestou suas solenes 

boas vindas ao novo secretário, Dr. Rogério Carboni. Prestou homenagens ao diretor 

Isaac e a secretária executiva Andreia Corat. O secretário Rogério prestou seus 

agradecimentos a todos e cedeu elogios a todos os envolvidos deste conselho. Em 

seguida, aguardou o tempo regimental determinado para verificação de quórum - 15 

minutos. Durante a espera do tempo regimental proposto, Saul informe que a novos 

integrantes neste conselho, quórum aprovado com 20 participantes. Passou a palavra 

para o Vice-Presidente Alexandre Cesar, prestou cumprimento a todos os que estão 

presentes nesta reunião, exaltou as mudanças que ocorreram dentro da conferencia, e 

tudo o que vem mudando dentro da sociedade civil, entende que a V Conferencia é um 

grande avança e que foi construída com muito esforço e trabalho. Afirma que sempre 

estará à frente do combate do racismo e intolerância racial. 2. Aprovação da Pauta: O 

Presidente Saul colocou em votação a aprovação da pauta e ela foi aprovada por 

unanimidade. 3. Aprovação da Ata da V Conferencia: Foi posta em votação a 

aprovação da ata e ela foi aprovada por unanimidade 4. Informação sobre o contido no 

Prot. 18.817.007-2, TCE-PR: O presidente Saul passou a palavra ao coordenador da 

Política de Promoção de Igualdade Racial Isaac Ramos Ferreira, prestando cumprimento 

a todos e informou que no dia 1º de abril de 2022 receberam uma correspondência 

direcionada do Tribunal de Contas do Estado do Paraná – TCE para a Secretária de 

Promoção de Igualdade Racial do Estado do Paraná, o setor de Compliance direcionou 
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ao departamento o relatório de prestação de contas, sendo informado que as prestações 

de contas do CONSEPIR vêm sendo rastreada e acompanhada pelo PSE desde o ano de 

2019, Isaac informa que tem o interesse de tornar o assunto de conhecimento público de 

todos ali presentes para que assim possam pensar e desenvolver um trabalho em 

conjunto tanto quanto a política de igualdade racial, Conselho de igualdade racial, o 

Fundo e o Próprio Departamento. Ademais, o coordenador Isaac fez a leitura do processo 

do TCE-PR, nº 2450/21 sendo o assunto destes autos a prestação de contas anual. Saul 

retoma a palavra solicitando atenção dos Conselheiros do GOV, Conselheiros da 

Sociedade Civil, Ouvidoria do Estado do Paraná e o Ministério Público do Paraná, tendo 

em vista que o assunto a ser repassado pelo coordenador Isaac é de estrema 

importância, levando em consideração que trata-se de dinheiro público. Saul agradece ao 

TCE-PR por estar acompanhando o exercício público deste conselho, ressalva que quem 

presta contas é a SEJUF e não o conselho, trata-se de um fundo detentor do conselho, 

mas quem possui a coordenação de despesas é a SEJUF; Novamente a palavra é 

passada para o coordenador Isaac para que ele possa prosseguir com a leitura dos autos. 

Foi relatado nos autos que há inconformidades que precisavam de justificativas entre as 

prestações de contas dos anos de 2019 e 2020. Foram identificadas falhas de natureza 

formal e irregularidades no tocante a execução orçamentária para o exercício financeiro 

em exame, conforme previsto pela LOA de 2020 tinha a previsão orçamentária de 

R$1.400.000,00 (Um milhão e quatrocentos mil, reais) os valores foram previsto para 

serem aplicados nas atividades 6021 das ações do FUNDEPIR, especificamente para 

administrar e supervisionar a gestão de recursos Estadual da Política de Promoção de 

Igualdade Racial, assegurando os recursos para o desenvolvimento das ações que 

promover a igualdade racial, para combater a discriminação étnico racial, realizando 

projetos de sensibilização e campanhas para instrumentalizar os Municípios na promoção 

da igualdade racial e combate ao racismo. Nessa alteração orçamentária ficou 

estabelecida a previsão de rapasse de R$560.000,00 (Quinhentos e sessenta mil, reais) 

como contribuições as entidades privadas sem fins lucrativos, tendo em vista que este 

valor não foi previsto inicialmente na LOA, na modificação foi acrescentada a natureza de 

despesas, contribuições e suprimidos no mesmo valor da natureza de despesas. O 

restante do valor de R$840.000,00 (Oitocentos e quarenta mil, reais) ficou com previsão 

de ser aplicado diretamente pelo fundo, ressaltando que estas modificações foram 

qualitativas e não quantitativas, sendo que não houve execução orçamentária para o 

exercício financeiro, o qual foi objeto de análise caracterizando por conseqüente a não 

execução de orçamento previsto na LOA de 2020, referente à Lei n. 20.078/20. Isaac faz 

suas ponderações sobre quando assumiu a frente da Política de Promoção de Igualdade 

Racial, tendo a sua nomeação realizada no mês de dezembro de 2021, foi notado 

algumas irregularidades pelo coordenador; Sendo essas irregularidades apresentadas 

pelo TCE-PR, receberam também para prestar contas quanto ao relatório de prestação de 

contas do exercício de 2021. Isaac chama o presidente, vice e os demais conselheiros 
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para tomarem atenção quanto a sua próxima fala, não obstante no ano de 2021 foram 

deliberados pelo Conselho Estadual da Promoção de Igualdade Racial do Paraná – 

CONSEPIR do Paraná inúmeras destinações de recursos do FUNDEPIR para diferentes 

projetos em prol da política da igualdade racial. Contudo, a respectivas solicitações e 

utilizações dos valores foram inviabilizados por razões processuais administrativas, sendo 

que até a presente data a única solicitação que segue em trâmite é da deliberação do n. 

025/2021, ao qual foi acostada ao protocolo 18391855-9, sendo esclarecido desta 

maneira que houve intenção e projetos de manifestações orçamentárias no FUNDEPIR 

referente ao exercício de 2021. Isaac afirma que foram atrás de todas as deliberações do 

CONSEPIR e 90% de todas essas deliberações foram negadas; Foi informado que 

deveriam alterar o Regulamento Interno do Conselho. 5. Aprovação do relatório do 

TCE-PR: Foi aprovada por unanimidade. O presidente Saul faz seus agradecimentos a 

todos que colaboraram com o CONSEPIR e para a efetivação desta reunião. 6. Informes 

Gerais: Marcos Soares agradece por estar nesta reunião, precisou se retirar da reunião, 

pois estava com mal estar e precisou se direcionar ao atendimento médico. 7. 

Encerramento: Saul agradece pela presença de todos e agenda a próxima Reunião 

Extraordinária para o dia 27 de abril de 2022, no comando do vice presidente. A presente 

ata foi lavrada por Sthephany K. Jeneski. 

 


